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НА ЛИКВИДАЦИЮ ПОЖАРА вые-
хали рабочие  Прибайкальского лес-
ничества. По отработанной схеме 
оповещения на место прибыли два 
расчета пожарных ПЧ-38 и  водопо-
ливочная машина  МУП «Турунтае-
во».   На борьбу с неуправляемой 
стихией вышли местные жители 
– как близлежащих домов, так и 
проживающих в Иркилике и центре 

ВОСКРЕСЕНЬЕ выдалось на редкость  
знойным днём. Термометр зашкаливал за 37 
градусов выше нуля.  Стояла  глухая, спёртая 

жарой духота, а к  обеду резкими,  обжигающи-
ми  порывами подул суховей…

Около часа дня в лесном массиве, приле-
гающем к Турунтаеву, между улицей Тракто-
вая, примерно в пятистах  метрах, и дорогой 

на ТУСМ,  появилось  задымление.  В начале 
второго  в единую диспетчерскую  службу При-

байкальской районной администрации от веду-
щего инженера Прибайкальского лесничества 

Л.В. Запасных об этом поступило сообщение. 
На место выехали представители районной ад-

министрации – В.А. Марченко и Б.-С. В. Гонга-
ров. Ветер усилился,  и площадь пожара стала 
быстро увеличиваться. Сухая трава, низкорос-

лый кустарник и направление ветра  в сторону 
деревни  способствовали тому, что огонь начал 

вплотную подступать к жилым домам…  

По лезвию огня

3 июля огонь здесь вплотную подступал к 
жилым домам…

Леонид ЗАПАСНЫХ: «Нужно отме-
тить, что действия всех участников при 
тушении пожара, угрожающего посёлку, 
были слаженные и четкие. С водой про-

блем не было, постоянно осуществлялся 
её подвоз, то есть была задействована 

вся возможная техника с ёмкостями. 
Активно повело себя и население…»

Андрей СПИРИН (отец четверых 
детей): «Так бывает и на лесном по-

жаре: когда видишь, что огонь близко, 
есть угроза того, что сейчас вся 

многочасовая работа пойдет насмар-
ку, приходиться рисковать».

Василий ЛОБЫЦЫН: «На пожарах мне 
бывать не впервой. На такие случаи у нас всё 
отработано: на выходные – состояние полной 

готовности, один телефонный звонок – и мы на 
пожаре».

Татьяна ГУРУЛЁВА (очевидица): 
«Такой стоял гул, ужас. Просто ужас 

пережили. Пожар –  это очень страшно. 
И народ там тушил, и технику нагнали,  

даже ассенизаторские машины  были…»
  

Турунтаева. Используя подручный 
инвентарь, люди организованно и 
без паники сдерживали огонь.  Ди-
ректором  Прибайкальского филиа-
ла Ю.Г. Егоровым был срочно снят  
бульдозер с  пожара, бушевавшего 
второй день в Покровском лесниче-
стве. 

Пламя, раздуваемое ветром,  рас-
пространялось  с высокой скоростью.  

В мгновение ока пожар подошел к ули-
це Трактовая. Когда начал гореть забор 
первого  дома, прибывший на пожар 
бульдозер  двинулся  ронять прясла.   
Как отмечают очевидцы, бульдозерист 
Андрей Спирин, имеющий за плеча-
ми большой опыт тушения пожаров, 
делал это чётко и профессионально. 
Пожарными огонь  был отбит от ново-
стройки, и, к счастью,  дом остался не-

тронутым. В это самое время загоре-
лись заборы крайнего двухквартирного 
дома по улице Сосновая. Огонь пере-
кинулся на поленницу и баню одной 
из квартир. За считанные секунды во-
дополивочная машина, управляемая 
опытным водителем, председателем 
добровольной народной дружины Ту-
рунтаевского поселения Василием 
Лобыцыным, оказалась в очаге проис-
шествия – квартира была спасена. Го-
рящую баню и забор снёс бульдозер. 
На пожар дополнительно подтянулись 
еще две вакуумные машины МУП «Ту-
рунтаево» (водители Разуваев В. Е. и 
Сорокин Р.А.),  КамАЗ  ДРСУ с ёмко-
стью под воду (водитель Стопа Д.А.).

Ветер был такой силы, что  горя-
щие головни через трассу разносило 
в радиусе 200-300  метров. Загорелся 
сеновал в одном из подворий на  улице 
Механизаторов, и через ряд построек, 
на соседней улице, - сено. Грамотны-
ми действиями профессионалов и ря-
довых жителей  распространение огня 
удалось сдержать.

К половине седьмого часа вечера 
пожар на подступах к селу  был лока-
лизован.  По примерным подсчетам, в 
тушении огня принимали  участие бо-
лее 100 человек.  Однако опасность 
населённому пункту еще сохранялась 
- ветер в любую минуту мог раздуть 
тлевшую гарь.  И хотя ситуация была 
под контролем, администрацией райо-
на принимается решение вызвать на 
подмогу силы главного управления 
МЧС РФ по Республике Бурятия. 

В двадцать часов в районной ад-

министрации под руководством руко-
водителя Г.Ю. Галичкина собирается 
экстренное заседание комиссии по 
чрезвычайным ситуациям  с участием 
оперативной группы главного управ-
ления МЧС  по вопросу дальнейших 
действий. Решено по всему периметру 
пожара выставить на окарауливание 
пожарные машины  (из Улан-Удэ при-
были  две), на проблемных территори-
ях  произвести  повторную проливку. 

На следующий день,  после допол-
нительного опахивания и  проливки  
некоторых участков,  пожар был пол-
ностью  ликвидирован.

ПОСЛЕСЛОВИЕ
О  том, как страшна и непод-

властна человеку стихия огня, 
говорить излишне. В прошлом 
году мы все стали свидетелями 
непоправимой трагедии в цен-
тральной части страны, когда 
выгорали целые посёлки, гиб-
ли люди. Пожар – это проверка 
на прочность  не только  по-
жарных, призванных безуко-
ризненно выполнять своё дело, 
но и  системы власти в целом. 
Скоординированные действия 
руководства района, поселе-
ния и всех заинтересованных 
служб, оперативная мобилиза-
ция  имеющихся сил и средств, 
а также инициативность  мест-
ных жителей спасли село от 
беды. Не прошли даром еже-
недельные  заседания КЧС, 
весенние учения  с выездом 
на местность. А ведь условия 
– лето, жара, ветер, выходной 
день, наконец, - были тяжелей-
шими. Испытание пройдено. И 
пройдено достойно.     

Елена ГОРБУНОВА.

…Всего несколько месяцев назад 
на этом пустыре «красовалась» 
стихийная свалка.  Когда в ТОСе 
родилась идея об организованном 
отдыхе детей,  жители Заречки все, 
как один, отнеслись к этому  с пони-
манием. В считанные дни  с места 
было вывезено пять машин мусо-
ра,  облагорожена земля, и народ  
с топорами и молотками потянулся 
к стройке.  Закопали столбики, ого-
родили площадку, поставили каче-
ли, колесные автопокрышки и даже 
«прыгалку»  из железной кроватной 
сетки. Организационные и хозяй-
ственные вопросы ТОСа взял на 
себя очень инициативный и комму-
никабельный человек, он же  пред-
седатель «Радуги», В. А. Брюханов. 
Теперь всё свободное время жите-
ли микрорайона, включая взрос-
лых, детей и стариков,  проводят  
вместе, занимаясь общественно-
полезным трудом. Иногда числен-
ность доходит до 20-30 человек за 
вечер.  Кто красит, кто белит, а кто 
сажает цветы.  Получается очень 
красиво.

- Поначалу некоторые ёрничали:  
дескать, поглядим-поглядим, что у 
вас получится, - рассказывает Ва-
лерий Александрович (на снимке). 
– А потом  сами за лопаты хвата-
лись. Неудобно, когда весь народ 
на стройке, а ты дома отсижива-
ешься. Меняет человека общее 
дело.

К тосовцам  внимательно  от-
неслись и итанцинские предпри-
ниматели. Нужен пиломатериал? 
– Пожалуйста!  Машина? – Не во-
прос! Денег не хватает? – И в этом 
выручим! Ни разу никто не отказал.  
Поэтому  инициативная группа 
просила со страниц газеты обяза-
тельно поблагодарить ИП Баташо-
ва Н.Н.,  ИП Еремеева  Н.В., ИП 
Руднева  В.И., ИП Елшину М.В., ИП 
Букреева Ю.К. Самое интересное:  
и жители не отказались сделать 
денежный взнос на хорошее дело 
– кто из зарплаты, а кто из  пенсии 
внесли посильную лепту. 

Активно к строительству  при-
влечён Совет ветеранов Итанцин-
ского поселения под руководством 

ДЕЛО  ЕСТЬ -
ВИНА НЕ НАДО

Пока велась стройка,  мужики микро-
района Заречный  села Итанца крепче 
пива ничего не пили. Оно и понятно:  на-
родная стройка - дело серьёзное. К тому 
же, если речь идёт о строительстве игро-
вой детской площадки.  А началось всё с 
организации в поселении территориаль-
ного общественного самоуправления с 
многообещающим названием «Радуга».  

Н.Г. Антонова. Человек он в деревне 
авторитетный, людей убеждать умеет, 
тем более, если речь идёт о подрас-
тающем поколении. 

- Вдохновителем организации ТО-
Сов у нас в поселении стал глава 
Сергей Павлович Арефьев и его за-
меститель Галина Григорьевна Коче-
това. Главное, люди нас поддержали 
и теперь  во всём помогают, - говорит 
Николай Григорьевич. – Представьте, 
здесь свалка была. Детей дома удер-

жать трудно:  они  по мусору да по 
доскам лазали, по стеклу битому…  А 
теперь есть где играть и заниматься 
спортом.

Совсем скоро в торжественной 
обстановке, чин по чину, состоится 
открытие площадки. Есть у тосовцев 
одна сокровенная мечта:  заменить 
железную «прыгалку» на батут. «Мо-
жет, кто подарит, - улыбаются они. – 
Для детей же всё-таки!».

Елена ГОРБУНОВА.

Ещё весной здесь 
была свалка...

«Строили всей За-
речкой», - говорит 

председатель ТОСа 
В.А. Брюханов.


